

# EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

DOMINGO 7 DE ENERO DE 1810.

PORTUGAL.

*Lisboa 27 de Diciembre.*

El 25 del corriente llegó un paquete de Inglaterra que trajo noticias hasta el 15. Segun ellas, la guerra continúa entre la Rusia y la Turquía con algunas pequeñas ventajas respecto de la primera. Los turcos evacuaron la parte de la Servia que habían conquistado, dirigiéndose para otros puntos. Se descubrió una conspiracion de los griegos en la Bosnia, y han tratado los culpados con grande rigor.

Los franceses hacen volar las fortificaciones, no solo de Viena sino de otras plazas que les habían sido dadas en rehenes por el armisticio: perfidia que sería inaudita si no se tratase del gobierno de Bonaparte. Iban evacuando los estados austríacos, y el 7 de Noviembre comenzaban á llegar á Ausburgo parte de la guardia imperial.

Respecto de los tirolese hay muchas contradicciones. Noticias posteriores á la fecha con que anunciaron los franceses la sumision de este pais, nos anuncian batallas en él: otros dicen que algunos distritos se han pacificado y otros no; de suerte que no es posible formar idea exácta de su actual estado, y de la guerra que últimamente hubiese allí.

El rey de Holanda, el de Baviera, y los otros escavados fueron á Paris, dicen que asistir á la proclamacion del nuevo título con que el corzo quiere lisonjear su insensata vanidad. Unos dicen que se llamará Emperador del occidente, otros César, &c. &c.

Vienen insertos tres discursos sumamente notables de Ponape. En el 1.º habla con el cuerpo legislativo dándole parte de sus diversas relaciones con los Estados de Europa. En el se conocen claramente los grandes zelos que tiene de la Rusia: su sentimiento porque la última revolucion de Suecia no se hubiese verificado antes, para que la Rusia no le hiciese las conquistas que hizo: sus sustos respecto de la Turquía: su deseo de acabar con la independencia de Holanda, que probablemente vendrá á ser provincia francesa. Dice por último, que espera vencer á los Ingleses en la España, siguiendo siempre el antiguo sistema de querer alucinar la Europa, afirmando que no hay exercitos Españoles, y que solo tiene que combatir Ingleses; concluyendo con decir que traerá la felicidad á la Península. Nosotros esperamos que esta profecía suya se realice, para que terminando la carrera de sus iniquidades á manos de algun patriota Español, se restituya la felicidad á la España, á la Francia y al mundo entero.

El 2.º es una carta al Emperador de Rusia toda llena de falsedades é hipocresía.

El 3.º es una respuesta á una diputacion de los Romanos. Creo no puede haber un discurso mas extravagante y mas hipocrita.

Asseguran tambien los franceses que habian de pasar por Bayona hasta el 2 de Diciembre del 20 á 25 franceses; pero segun las noticias particulares no habia aun trazas de que este paso se realizase.

Bonaparte hace nuevas proposiciones de paz á la Inglaterra.

He aqui el resumen de las noticias mas interesantes, todas las que iré insertando por extenso en los números siguientes.

### ESPAÑA.

Cádiz 7 de Diciembre.

Fr. Bartolomé de Santa Maria, Prior del Carmen de Logreña, á sus amados súbditos los jóvenes que van á alistarse en la Santa Cruzada, salud en el Señor: Queridos hijos míos, id, ya llegó el tiempo id á

cumplir vuestros ardientes deseos: bullía en vuestro interior  
 hace mucho tiempo el zelo de la causa pública: era al prin-  
 cipio una centella que prendió en vuestro corazon al ver  
 los insultos hechos á vuestra Patria vilmente engañada, y  
 feamente entregada á la esclavitud y oprobrio por el Tirano;  
 pero tantos horrores que se han ido sucediendo sin inter-  
 mision, tantos millares de víctimas inocentes, sacrificadas  
 á la loca ambicion del Usurpador, tantos pueblos reducidos  
 á cenizas, ó al menos á la miseria y exterminio, tantos  
 templos arruinados, tantos y tan horrorosos sacrilegios co-  
 metidos á vuestra vista..... en fin, el tiránico y sangriento  
 decreto de abolicion de todo vuestro estado ha encendido en  
 vuestro pecho la hoguera que os consume y os devora. ¡Ah!  
 ¡Quantas veces os hablé como padre, y os exhorté á re-  
 primir vuestros ímpetus, ó porque no era tiempo, ó porque  
 vuestra profesion os imponia la necesidad de una bendi-  
 cion que no estaba en mi mano! Pero al fin la conse-  
 guisteis, y la mecha tanto tiempo encendida ha reventado la  
 mina, y vais generosamente á sacrificaros en las aras de la  
 Religion y de la Patria. ¿Qué resta sino esto? El Tirano  
 nos ha arrebatado quanto hay de apreciable entre los hom-  
 bres. Ya no teneis casa donde vivir, celda á donde reti-  
 raros, hábito religioso con que cubriros, altares donde sa-  
 crificar, coro é iglesia donde orar, púlpito y confesonario  
 donde fructificar, ni un pedazo de pan que comer; porque  
 la promesa que os hace el benigno José, la cumplirá con  
 tanta fidelidad en adelante como la ha cumplido hasta aqui.  
 Aun la consideracion que teneis en los pueblos os la quie-  
 re quitar, y lo conseguiría, si los pueblos fuesen tan im-  
 píos é irreligiosos como él. Solo os ha dexado una vida va-  
 cilante y llena de sustos, para que sea testigo de quanto  
 pueda afligir el alma.

Ríndase pues esta vida en campo de la Santa Cruzada,  
 antes que indefensos os la arrebatte tambien el Tirano, co-  
 mo ha sucedido con otros infinitos. Se dirá que sois Sa-  
 cerdotes, si; pero tambien lo eran Jonatás y Simon, her-  
 manos de Judas Macabeo, y pelearon las batallas del Señor.

En una guerra tan horrorosa, que un Tirano quiere dexar desierto el mundo, y llenarle de sangre para satisfacer su rabiosa ambicion, es razon que todos concurren á exterminar al que quiere sacrificar á todos. Se dirá que sois Religiosos: si; pero tambien lo era S. Raymundo; y no contento con haber peleado él, instituyó un plantel de Religiosos guerreros, en quienes competian la mansedumbre de oveja y la fortaleza de leon. Leones invencibles en el campo de Calatrava, ovejas mansísimas en el claustro.

Id, pues, hijos míos: id. La Patria os convida, la Religion os bendice, señal que en tan urgente necesidad una y otra necesita de vuestros brazos para defender esos Santuarios, esos Altares, y ese culto de quien sois Ministros. Id, y el Cielo os bendiga, la gracia os fortifique, la Cruz os salve. Y si en los trabajos de la campaña llegare alguna vez á flaquear algun tanto vuestro valor, figuraos que la Religion y la Patria os hablan el dulcísimo language de la madre de los Macabeos á su hijo menor, quando iba á padecer por la misma causa que vosotros: "Tened compasión (les decia) hijos míos, de mí y de la situacion en que me veo: acordaos que os dí el ser: que por mucho tiempo os he tenido en mis entrañas: que os he mantenido con mi leche, y os he traído hasta la edad y estado en que os veis; mirad al Cielo, á la tierra, y á todo lo que en ellos hay; entended que todo es obra de aquel Dios, cuya causa defendeis." Asi no temereis ese carnicero que os persigue, y la Religion y Patria os contarán entre sus gloriosos defensores, y el Cielo entre sus gloriosos habitantes. Amen. Logroño 16 de Setiembre de 1809. = *Fr. Bartolomé de Santa Maria, Prior.*

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.